

6月17日(金)発行

四日市市立南中学校

一致団結 ～1年自然教室～



自然教室の数日前に東海地方も梅雨に入り、天気が心配されました。初日の午後と3日目の朝は小雨に見舞われましたが、活動を入れ替えるなどして予定していた活動全てを行うことができました。残念ながら体調を崩し、保護者に迎えに来てもらった人もありましたが、無事に自然教室を終えられたことを嬉しく思います。出発式で「時間を守る」「班で協力する」「事故やけがをせず健康に過ごす」ことを子どもたちに伝えましたが、とりわけ「時間を守る」ことに関しては100点満点の行動でした。また、「集合するときは静かに行く」、「人の話を静かに聞く」ことについても日を追うごとにできていったように思います。この3日間を通して、子どもたちは今回この自然教室のテーマ「一致団結」を意識しながら各活動に取り組むことができました。反省しなければならないこともいくつかありましたが、この活動で得たたくさんのことを、これからの中学校生活に活かしてほしいと思います。

- 【1日目】 学校で出発式を終えた後、バスで関宿へ移動。各班に分かれて宿場町・関宿を散策しました。その後、関宿から亀山西野公園まで東海道ウォークを行いました。かなりの距離があるのですが、互いに励ましあいながら歩き続け、無事、全員が時間どおりに到着することができました。西野公園に到着した頃から小雨が降り始めたため、西野公園体育館のギャラリーをお借りして昼食をとりました。その後、さらに亀山城公園までウォーキング。この頃に雨脚が激しくなりましたが、雨にも負けず無事に亀山城公園に到着。雨宿りする場所がないため、到着した班からバスに乗り込みました。再びバスで鈴鹿青少年センターへ移動。入所式、夕食、風呂の後、夜は雨のため2日目に予定していた学年レクリエーションを行い「整列選手権」や「クイズ大会」、「ピン球はこびゲーム」などで盛り上がりました。
- 【2日目】 5:50起床。元気に朝の集いとラジオ体操を行い、たくさん朝食を食べました。その後、午前中は飯ごう炊さんを行いました。班で協力し、カレーを作りました。水加減が難しいようで、途中で水をとっている班もありましたが、どの班もおいしいカレーができました。しかし、食べた後の片付けには一苦勞で、鍋をピカピカになるまで磨かなければなりません。やり直しを何回かしましたが、みんな必死になって磨きました。その成果があって、全班が合格。午後は絶好のオリエンテーリング日和となりました。時間差で各班が出発、地図に示されたポストやチェックポイントを探し回りました。草むらに隠れていたり、道から奥まったところに設置されていたりするポストがあり、探すのに一苦勞の様子でしたが、班員みんな協力し合いました。夜は、キャンプファイヤーを行いました。火の神から授けられた火を持ち、各クラス代表が誓いの言葉を述べました。そのあと、ファイヤーに点火。燃えさかるファイヤーを中心にジェンカ、動物狩りゲームなどで盛り上がり、学年集団としての仲間の輪を広げることができました。
- 【3日目】 午前中は、創作活動～匠になろう～で、伊勢型紙づくりを行いました。講師の方の説明のあと、黙々と各自が選んだ図柄で型紙を切り抜きました。短時間でしたが、大変上手にきれいに仕上げるすることができました。昼食は弁当でしたが、多目的広場でクラスごとにグループで分かれ、楽しくおしゃべりをしながら食べていました。退所式では、鈴鹿青少年センターの所長さんから「この体験で得たことをこれからの学校生活に活かしてってください」との言葉をいただき、センターを後にしました。あっという間の3日間でしたが、思い出に残る自然教室になったと思います。

表彰しました

- <三重県剣道連盟>【強化指定選手】古田花恋 <スパイダーカップ>【3位】ハンドボール女子
 <三重県柔道体重別選手権大会>【準優勝】川口美幸 <四日市市民剣道大会>【3位】剣道部男子
 <四日市中学校カーニバル> 【3位】水谷美月(2年 800m)
 <歯の衛生図画・ポスターコンクール> 【優秀賞】湯之谷海優、川尻すばる

進路を考えよう ～2年生職場体験学習～



1年生の自然教室にあわせて6/7～9の3日間、2年生は市内の67事業所にお世話になって、職場体験学習を行いました。小雨の日もありましたが、生徒たちは元気に3日間、通勤ができました。

今回の職場体験に備えて、事前学習を1年生の3学期から取り組んできました。希望する事業所別に分かれて体験内容やマナーなどを話し合ったり、事業所へ事前訪問をするために電話でアポを取ったりして、社会人としての態度なども学習しました。そして、迎えた当日。生徒たちは緊張した様子で少し戸惑いながらも、それぞれの事業所で働いていました。学校で勉強しているより働いていた方が楽しいというような表情もありました。幼稚園や保育園では園児たちと一緒に遊んだり本読みをしたり、小学校では先生のアシスタントとして子どもたちに国語や算数などを教えていました。その他、福祉関係、公共の施設、飲食店、小売店や大型店舗など各種の事業所でも、働くことの意義、大変さ、責任感、楽しさなどを感じながら働いている姿が見られました。

今回の職場体験を通して、「働くこと」について自分なりに考えることができたと思います。近い将来、どのような仕事に就くにしても、今回の体験を生かしてほしいと思います。

ご参観ありがとうございました ～フリー参観～

6月13日、14日にフリー参観として、学校公開を行いました。保護者や地域の皆さん、関係者の方などたくさんの方々にご参観いただきありがとうございました。毎学期に1回のフリー参観や土曜日における教育活動等の参観も含めると、学校の様子を見ていただく機会は増えているかと思いますが、学校の様子を直接観ていただいて、本校の現状を知っていただきたいと思います。当日ご記入いただきました感想を掲載させていただきます。(ご意見いただいたことを教職員全員で共有し、今後の指導に生かさせてまいります)

- ・数人、挨拶してくれた。いつもあまり挨拶してくれたこともなかったので、いつもこんな感じだと良いなと思った。騒がしいのは嫌だが活気がない。もう少し発言したら良いかな。せつかくの発言、発表も全然声が小さすぎて聞こえない。学校の嫌な雰囲気は良くなったのかな。
- ・授業が午後からだったので眠くなる時間帯だったみたいで…。まじめに取り組んでいる生徒とそうでない生徒との差がありました。
- ・廊下ですれ違う生徒さんたちに気持ちいい挨拶をしてもらいました。とてもうれしい気持ちになりました。3年生の授業を見せていただき、2年生の頃とは違いとても前向きに授業を受けているなど感じました。ノートにきちんと書いている様子やいろんな子が手を挙げ発表していました。受験を目の前にとってもやる気を感じました。(3年保護者)
- ・授業中の態度とか見れて良かったです。1～7組全て見せてもらいましたが1年生でもかなり授業に前向きに取り組んでいたと思います。先生の窓を開けてくれた対応もとても良かったのですが…最初から開いてなかったのはなぜ？(笑)フリー参観の割に人が少なかったからですかね…。(1年保護者)

土曜授業のご案内

6/25(土)、本年度3回目の土曜授業を行います。今回も、全校生徒が出席をすることとなっていますので、よろしくお願いいたします。日程は下記のとおりです。3限目はPTA学年別懇談会となっていますので、保護者の皆様のご出席をお願いいたします。

8:30～	8:40	朝の学活	
8:40～	9:30	1限(金曜5限)	2年:職場体験個人新聞クラス発表
9:40～	10:30	2限(金曜6限)	2年:職場体験個人新聞クラス発表
10:35～	10:40	帰りの学活	
10:45～	11:30	学年別懇談会	

3年:多目的会議室 2年:メディアセンター 1年:会議室